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(問題編號：S0018) 
 

 

總目：  (49) 食物環境衞生署  

分目：  (-) 沒有指定  

綱領：  (3) 街市及小販管理  

管制人員：  食物環境衞生署署長  (劉利群 ) 

局長：  食物及衞生局局長  

問題：  

其實為固定小販排檔區小販推行的五年資助計劃已實施 2年半，為何當局不

做一個中期檢討？是否一定要等到 2018計劃完先可以做檢討？其實現在小

市民小商販好需要空間，商鋪租金長期高企，除了財團，小市民根本負擔

不起，結果是小商戶執一間少一間，全香港都只剩下大商場連鎖店；這一

個並不是大家想要見到的，市民喜歡多元，喜歡有特色的東西，近一年民

間自發舉辦了很多市集，差不多個個星期都有，如雨後春筍，人流亦絡繹

不絕，證明大家都厭倦了大商場消費，局長有否去過這些民間市集？  
 

提問人：鄧家彪議員  (議員問題編號：   ) 

答覆：  

政府於 2013年 6月 3日為固定小販排檔區小販推出五年資助計劃 (資助計

劃 )，旨在向全港 43個小販區內約 4 300名小販提供一次過的財政資助，以

供重建和搬遷攤檔，藉此減低火警風險。此外，資助計劃亦為自願向政府

交回小販牌照的小販提供特惠金。食物環境衞生署 (本署 )在實施計劃方面

一直進展良好。合資格但仍未作出選擇交回牌照 (以取得特惠金 )或申請資

助重建其攤檔的小販，可於資助計劃在 2018年 6月屆滿前提交申請。 2015
年 12月，我們已向立法會食物安全及環境衞生事務委員會匯報資助計劃的

進度。  
 
展望未來，本署會在推行資助計劃的過程中，致力查看可如何改善擺賣環

境，其中或包括在情況許可下，理順小販攤檔的整體布局。至於會否重新

簽發小販牌照以填補有關小販區空置攤位的問題，本署會在適當的時候，

因應個別小販區的情況包括消防安全和環境衞生情況、營商環境，以及相

關政府部門、區議會和區內居民的意見，作審慎考慮。  
– 完  – 


